

III.

Die Kriegsfahrzeuge insbesondere.

1. Das Linienschiff und seine verschiedenen Ränge.

Gewöhnlich unterscheidet man die Kriegsschiffe von verschiedenen Größen durch festbestimmte Klassen, welche man den Rang nennt, allein fast jede Nation hat darüber ihre besondern Gesetze; die Franzosen zählen 5, die Engländer 6, die Holländer sogar 7 Ränge zc. — Eigentlich sind nur die Schiffe vom 1ten bis zum 3ten Range als Linienschiffe anzusehen, und die übrigen Abtheilungen nennt man alsdann Fregatten, Korvetten, Yachten zc. Bei diesem Mangel an Gleichförmigkeit ist es wohl am besten, wenn man bei Kriegsschiffen die Kanonen, wie bei Kauffahrern die Tonnenlast, als Bestimmung ihrer Größe anführt, und also: ein Linienschiff von 100 Kanonen, eine Fregatte von 40, ein Kutter von 20 Kan-